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CORREIO CENTRO-OESTE DF supera média nacional 
de aleitamento materno

Segundo a Secretaria de 
Saúde (SES-DF), o Distrito Fe-
deral superou a média nacional 
de aleitamento materno. Ou 
seja, a maior parte dos bebês 
que nascem na região se ali-
mentam exclusivamente de lei-
te materno. O leite materno é 
importante para os recém-nas-
cidos por possuir anticorpos 
que o protegem contra diversas 
doenças, como diarreia, infec-
ções e alergias. Segundo o Mi-
nistério da Saúde, a amamen-
tação também traz benefícios 

para a mãe, já que reduz o risco 
de hemorragia — no pós-par-
to — e diminui as chances de 
desenvolver câncer de mama, 
ovários e colo do útero.

Os dados revelam que 
66,2% dos bebês de até seis me-
ses se alimentavam apenas do 
leite da mãe, como recomenda a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS). No Brasil, a média é de 
45,7%. Após os seis primeiros 
meses, a criança deve continuar 
a receber o leite materno, junto 
a uma dieta com alimentos só-

lidos. No DF, 66% das crianças 
entre 6 e 24 meses continuaram 
a receber o leite materno, nú-
mero que também supera a mé-
dia brasileira, de 43,6%.

A gerente de Serviços de 
Nutrição da SES-DF, Carolina 
Gama, explica que o estudo é 
feito com dados coletados de 
atendimentos nas unidades 
básicas de saúde (UBSs). As 
informações foram reunidas no 
sistema informatizado e-SUS.

“Conseguimos fazer esse 
boletim anualmente referente 

Mais de 60% das crianças se alimenta com leite materno
Sandro Araújo/Agência Saúde-DF

Sala de apoio à amamentação no Sesi Saúde inaugurada em agosto de 2023

TV Comunitária transforma 
garis em videomakers
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A TV Comunitária do Dis-
trito Federal iniciou um 
projeto que forma 30 ga-
ris de Brasília em video-
makers, capacitando-os 
para usar câmeras de TV, 
apresentar e editar pro-
gramas. O projeto é da 
Escola de Mídia – TV em 
Movimento, da TV Com. 
Pelo que se tem notícia, 
é o primeiro curso de TV 
para garis do país. No cur-
so, eles tiveram a oportu-
nidade de aprender como 
fazer um roteiro de TV, 
entrar nos bastidores de 
uma emissora de TV, gra-
varam e apresentaram 

um programa, com entre-
vistas, no qual contaram 
como é a rotina do seu 
trabalho de limpeza. 
“Eu me senti como uma 
apresentadora profissio-
nal de TV “ disse Valdirene 
Rosa de Jesus, varredora 
que achou o curso tão im-
pactante que pensa  em 
cursar Jornalismo. “Senti 
que isso é o que eu que-
ro e vou correr atrás deste 
sonho. De repente come-
ço apresentando um pro-
grama lá na TV Comunitá-
ria até criar condições de 
fazer a faculdade ou um 
curso profissionalizante”.

Comitiva da França co-
nheceu o trabalho de 
bombeiros do Mato Gros-
so no combate a crimes 
ambientais e elogiou o 
estado. “Mato Grosso tem 
diversos tipos de biomas 
e técnicas diferentes de 
combate contra os incên-
dios florestais”, afirmou 
o general francês Bruno 
Maestracci

As câmeras Trap (armadi-
lha fotográfica) instaladas 
pela Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema-
-MT) registraram 23 mil 
imagens de 95 espécies 
de animais silvestres du-
rante 14 meses de monito-
ramento, de acordo com 
relatório da Coordenado-
ria de Fauna e Recursos 
Pesqueiros da Sema.

A Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente (Sema) de 
Mato Grosso participou 
de uma discussão com 
a Frente Parlamentar da 
Agropecuária sobre a re-
gulamentação da Lei do 
Pantanal e a autovalida-
ção do Cadastro Ambien-
tal Rural (CAR). O colegia-
do foi liderado por Dilmar 
Dal Bosco (União Brasil).

Com o objetivo de coibir 
as infrações de trânsito, o 
governo do DF faz ações 
educativas e de fiscaliza-
ção. Só no ano passado 
mais de 50 mil pessoas fo-
ram diretamente impac-
tadas pelas campanhas 
e atividades de trânsito 
promovidas pelo Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem (DER-DF).

A deputada federal Cami-
la Jara (PT/MS) divulgou o 
balanço final dos recursos 
indicados por seu man-
dato para Mato Grosso 
do Sul. Foram indicados 
R$32.844.948,94 em re-
cursos junto aos Ministé-
rios do Governo Federal, 
direcionados para 27 mu-
nicípios e o Governo do 
Estado. 

O Projeto de Lei nº 8347/23, 
do deputado Lineu Olim-
pio (MDB), da Assembleia 
Legislativa de Goiás, pro-
põe a inclusão social de 
pessoas com deficiência 
ao exigir atendimento em 
Libras em repartições pú-
blicas e empresas conces-
sionárias, em prazo de 180 
dias a partir da aprovação 
do projeto.

É lançada a 3ª edição da 
Carta de Serviços ao Cida-
dão do Ministério Público 
do Distrito Federal e Terri-
tórios (MPDFT), que tem o 
objetivo de apresentar os 
serviços ofertados e facili-
tar o acesso da população 
aos mecanismos disponí-
veis para a proteção dos 
direitos.

O deputado Lincoln Tejo-
ta (União Brasil) ressaltou 
a importância do debate 
maduro e consciente so-
bre o uso medicinal da 
cannabis na Assembleia 
Legislativa de Goiás (Ale-
go). Ele preside a Frente 
Parlamentar da Cannabis 
Medicinal, instalada em 
2023 e que volta a atuar 
em fevereiro. 

O deputado estadual Vir-
mondes Cruvinel (União 
Brasil) liderou uma inicia-
tiva para destinar cerca 
de 2 mil celulares apreen-
didos pela Receita Federal 
aos serviços de segurança 
pública e proteção de me-
nores no estado de Goiás, 
para facilitar a comunica-
ção com a comunidade.

A Defensoria Pública da 
União (DPU) e a Defenso-
ria Pública do Distrito Fe-
deral (DPDF) recomenda-
ram à Secretaria de Saúde 
a habilitação do Ambula-
tório Trans, para garantir a 
integralidade da atenção 
à saúde de transexuais, 
travestis e transgêneros. 
500 pessoas aguardam 
atendimento.

Divulgação

30 garis participaram do curso da TV Comunitária

Em volta às aulas, DF 
quer trânsito seguro

O Governo do Distrito Fe-
deral investe em mais seguran-
ça no período de volta às aulas. 
Com isso, o Departamento de 
Trânsito do Distrito Federal 
(Detran-DF) lança a campa-
nha Volta às Aulas, focada em 
conscientizar a população e 
gerir o trânsito com ações de 
fiscalização, nas próximas duas 
semanas.

Segundo o diretor-geral do 
Detran-DF, Takane Kiyotsuka, 
a volta às aulas é marcada por 
um aumento do fluxo de veícu-
los e pessoas.

“Estamos empenhados com 
ações específicas para a volta às 
aulas. Nossa prioridade é garan-
tir um trânsito seguro para pais 
e alunos, não só com a pintura 
de faixas de pedestres e demais 
sinalizações, mas também le-
vando educação de trânsito 
para todos na porta das escolas. 
Também vamos garantir que os 
pais e responsáveis façam a me-
lhor escolha para um transpor-
te seguro para seus filhos com 
fiscalização e orientação sobre 

o assunto”, disse o diretor.
Um dos braços da cam-

panha é promover atividades 
educativas com as escolas, com 
o objetivo de conscientizar os 
pais sobre os cuidados ao trans-
portar as crianças. Uma das 
orientações dadas pelos profis-
sionais é referente ao uso de dis-
positivos de segurança adequa-
dos ao tamanho do passageiro. 
Os agentes também vão agir 
nas ruas, para orientar os alu-
nos que se deslocam por meio 
de bicicletas ou a pé. As ativida-
des educativas também contam 
com o apoio de artistas, para 
tornar o processo de educação 
por meio da campanha em uma 
ação pedagógica e lúdica.

Além disso, o governo local 
também trabalha com a  refor-
ma das faixas de pedestres nas 
proximidades das escolas, como 
parte das ações de engenharia 
do trânsito. Do início de janei-
ro até o momento já foram en-
tregues mais de 100 faixas, em 
diversas regiões administrativas 
do DF.

Governo fomenta 
merenda na região

O Governo Federal investiu 
R$ 356 milhões nos estados do 
Centro-Oeste, através do Pro-
grama Nacional de Alimenta-
ção Escolar (PNAE). Estima-se 
que 2,8 milhões de alunos fo-
ram beneficiados pelo progra-
ma em 2023, que contempla  
8.227 escolas estaduais e mu-
nicipais. A iniciativa não sofria 
reajuste de verbas desde 2016.

Goiás foi o estado que mais 
recebeu repasses do programa, 
com um investimento de R$ 
143,03 milhões. Em seguida, 
Mato Grosso e Mato Grosso 

do Sul receberam, respecti-
vamente, R$ 89,80 milhões e 
R$ 69,63 milhões. O Distrito 
Federal recebeu R$ 55,18 mi-
lhões.

O PNAE foi criado em 
1979 e tem como objetivo re-
ceber recursos, de repasses fe-
derais, para promover a alimen-
tação dos estudantes em todas 
as séries da educação básica. O 
programa abrange municípios, 
estados e o Distrito Federal. 
O programa também fornece 
ações de educação alimentar e 
nutricional. 

Agência Brasil

8.227 escolas estaduais e municipais foram beneficiadas

A Agência Goiana de Assis-
tência Técnica, Extensão Rural 
e Pesquisa Agropecuária (Ema-
ter) vende sementes de milho, 
arroz e feijão a preços acessíveis 
para agricultores locais.

Produtores de todas as 
regiões do estado de Goiás 
podem adquirir os itens nas 
unidades locais da Emater. As 
sementes estão sendo disponi-
bilizadas em sacos de 10 kg e 
custam R$ 50 reais (arroz), R$ 
80 reais (milho) e R$ 100 reais 
(feijão).

O objetivo da ação é impul-
sionar a agricultura familiar e 
melhorar a produtividade, além 
de facilitar o acesso de agricul-
tores familiares a variedades de 
sementes.

O Governo de Mato Grosso 
do Sul e o Governo Federal fir-
maram cooperação técnica para 
adesão ao programa “Mulher, 
Viver sem Violência” e para 
implementação da unidade da 
Casa de Mulher Brasileira em 
Dourados e Corumbá.

O evento aconteceu na ca-
pital e reuniu o governador 
Eduardo Riedel e a ministra das 
Mulheres, Cida Gonçalves.

“Esta é mais uma parceria 
que envolve o Governo Fede-
ral, Governo do Estado e os 
municípios. É um pacto que 
nós estamos firmando, para 
acabar com essa chaga, que é a 
violência contra a mulher”, afir-
mou Ridel.

Os municípios mato-gros-
senses de Água Boa, Cáceres e 
Nova Xavantina emitiram um 
comunicado para que a popula-
ção volte a usar máscaras, para 
evitar a propagação da covid-19 
no estado. Além do aumento 
do número de casos, o estado 
registrou o surgimento de uma 
nova subvariante: a JN 2.5.

A Secretaria Estadual de 
Saúde (SES-MT) alertou às ci-
dades para a volta das medidas 
de prevenção. Em Água Boa, 
foram registrados 30 novos 
casos de covid-19 em janeiro, 
além de uma morte. Em Cáce-
res, 157 pessoas são monitora-
das e 14 estão internadas. Em 
Nova Xavantina, foram confir-
mados dois casos.

A Prefeitura de Campo 
Grande (MS) vai construit 288 
apartamentos. A iniciativa é 
coordenada pela Agência Mu-
nicipal de Habitação e Assun-
tos Fundiários (Emha), que já 
iniciou o processo para selecio-
nar a empresa reponsável pela 
obra. 

O primeiro projeto arquite-
tônico, intitulado Loteamento 
Conjunto Residencial Nova 
Bahia, contemplará 160 uni-
dades habitacionais. Os apar-
tamentos poderão variar em 
dimensões, podendo ter no mí-
nimo 39,00 m², de acordo com 
as propostas apresentadas pelas 
empresas. O valor das unidade 
habitacionais não deverá exce-
der R$ 175.000,00.

Agricultores 
têm acesso a 
sementes mais 
baratas

Dourados 
ganha Casa 
da Mulher 
Brasileira

Municípios 
recomendam 
volta do uso de 
máscara

Prefeitura vai 
construir 288 
apartamentos 
na capital
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ao ano anterior. Ele traz todos 
os dados dos pacientes acompa-
nhados pela Atenção Primária, 
com informações sobre consu-
mo alimentar”, explica Caroli-
na Gama. 

Para o Governo do Distrito 
Federal, o aumento do número 
de crianças com amamentação 
continuada reflete o trabalho 
realizado nas UBSs e hospitais 
da rede pública de saúde.

A enfermeira e coordena-
dora do Centro de Referência 
em Bancos de Leites Humanos 
do DF, Graça da Cruz, afirma 
que as mães atendidas na rede 
pública recebem assistência e 
orientações para posicionar o 
bebê, além de outras informa-
ções acerca dos primeiros seis 
meses. 

“Ele é informada da impor-
tância do aleitamento materno 
exclusivo até o sexto mês e con-
tinuado até pelo menos 2 anos”, 
revela a coordenadora 

O DF possui 14 bancos de 
leite, sete postos de coleta e 
10 hospitais especializados no 
atendimento às mães. Segundo 
o estudo mais recente da Fami-
vita, feito com mais de 5.000 
mulheres em julho de 2021, 
19% das mulheres não conse-
guem amamentar todos os fi-
lhos no Brasil. 


